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隨主腳步，作主見證 

親愛的弟兄姊妹平安 

        在這裡要邀請大家想像一下，假如我們是一位生活在主前一世紀的腓立比人，並且是身為一位信主的非猶太人，那作為外邦基督

徒的我們，會遇到怎樣的光景？ 

可能我們的家庭曾崇拜過古老的眾神，但如今那些眾神只讓我們感受到遙遠而陌生。至於城中受人敬拜的羅馬皇帝，無論是殘酷無情

還是荒誕不經的，哪一位我們都不覺得可以對自己的生命產生什麼意義。至於那些哲學家們在廣場上談論的哲學，號稱擁有人生的真理與

解答，對母來說卻只是感到深奧難解而難以親近。 

有一天，我們聽聞有人在宣揚外國的神明，是眾人從前沒有聽過的，於是很好奇地走過去聽。當我們聽到保羅傳講的那位救主，是願

意謙卑順服，以至於死的神，是願意以人的樣子死在十字架的神。並且如今是那位萬口稱頌、萬膝跪拜的榮耀君王。我們感受到這樣的神

是真實存在在我們的身邊，是真實能進入我們生命中的神。 

因此我們滿心歡喜，渴慕追求這個道理，認為這道理不只可以拯救我們的生命，也能拯救我們的家人。於是我們接受洗禮並告白信

仰，開始在教會聚會，聆聽與學習耶穌的教導。 

但有一天，有幾位從耶路撒冷過來的教師，很受人尊敬、信仰也很虔誠，但他們開始要求會友應該要行割禮來遵守律法，這樣才能確

保自己留在舊約中，蒙受上帝的憐憫與拯救。 

但是，這樣的講法讓我們倍感疑惑，為什麼我們不能以一個希利尼人的身份來信主得救，非得要先成為猶太人才能承受救恩的應許。

但我們剛把這樣的疑問說出口時，猶太人的教師立刻反駁說，經上的話你們難道沒有唸過嗎？在創世記 17 章中，上帝難道不是說不受割禮

就是背棄與祂所立的約，必從百姓中被剪除。 

  在以西結書 44 章，難道沒有說身心未受割禮的，都不可進入上帝的聖地。 

  過去以色列不正因為沒有遵守與上帝的約，而遭受審判，以至於百姓被擄、國家滅亡？既然在上帝面前保持聖潔是如此重要，為何你

們不願意遵行律法，接受律法成為猶太子民，成為屬乎上帝的百姓？讓教會整體在上帝眼前看為聖潔？ 

  並且你們真的想得到救恩，看重獲得救贖的條件，何不願意放下自己的堅持，為救恩付上應付的代價？難道你們認為得救不足以讓你

放棄自己的身份，不願意委屈自己成為猶太人？ 

  這一切的話語令我們感受到極大的壓力，一方面我們會覺得猶太教師們所說的不無道理，另一方面卻也感受到改變身分可能帶來的巨

大壓力。就在這掙扎猶疑的時候，我們聽到被關在監獄的保羅寫了封信過來，現在要在教會朗讀信的內容，於是我們急急忙忙地趕去教

會，想要聽聽保羅要傳達什麼重要的信息。 

  當我們聽到保羅寫說：「我還有話說」的時候，我們一定會非常專注，想要仔細要聽清楚每一句話，結果，保羅竟然說：別聽那些野

狗在亂吠，還說那些主張割禮的人守得不是真律法，只是拿刀在亂割自己的身體罷了，是妄圖憑藉自己的肉體來稱義，卻不能真正得著！

這些話會讓我們非常震驚，為什麼保羅的話要講得那麼重？那些教師的信仰不是很虔誠嗎？在教會中也備受大家尊敬嗎？ 

但保羅的話可還沒說完，他接著說這些人所強調可以領受救恩的特質，他保羅不但通通都有，還比這些人更加優秀！假使要按照這些

人的標準，他完全可以靠著守律法而被稱為義人，可以守住祖先與上帝所立的約，站立得住而無可指責。 

當你還在咀嚼保羅話語的意思，也還不太清楚為什麼保羅要開始提自己的過往時，保羅下一句話又再次讓我們驚嚇，對於這些可以被

稱義的條件，對今天的我來說不只是有傷害無利益，根本就是廢物跟垃圾！ 

為什麼保羅要講出這麼重的話？這問題不只是站在教會聽著保羅書信的人要問，對於今天閱讀同一個信息的我們，也同樣要明白這個

問題。 

因為對保羅而言，他的人生在大馬士革與主面對面的那一剎那，他的價值觀、他生命的重心都產了天翻地覆的變化。過去的保羅與主

張守律法的猶太教師其實非常地相似，他們都認為謹守律法的規定，保持自身與群體的聖潔，是最重要的事情，且是能夠被上帝所接納的

條件。 

但是無論是過往的保羅還是猶太基督徒，他們都犯了同樣的錯誤，誤把自己對信仰看法凌駕於上帝的旨意之上。保羅曾認為基督徒的

信仰偏離正道，抵觸了保障以色列人獲得救贖的律法，讓整個以色列民族陷入遭到上帝審判的危險當中，所以他一定要大發熱心把基督徒

從以色列的土地上徹底除滅，連外邦地區的猶太社群也不可以放過，務必要確保整個民族純潔無瑕疵。 
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而猶太基督徒縱使已經認知到那位拿撒勒人耶穌是基督，是救主，是主，卻也依然認為需要藉由過去的信仰作法，來幫助耶穌的救恩

不會出差錯。因此他們讓自己對信仰的堅持成為對他人的壓迫，並成為福音的阻礙。就如彼得在使徒行傳15 章所說的，將自己所擔不起的

重軛，強加在弟兄姊妹身上。 

  因為我們不管自己如何努力遵行律法，如何確保自己身份聖潔沒有瑕疵，也不代表能有資格站立在上帝面前，蒙受上帝的喜悅與接

納。雖然在過去上帝以律法讓以色列人可以親近祂，並學習遵守祂的旨意。但今天主耶穌基督的榮耀與救恩已經來到，上帝的義在律法之

外已經顯明出來，因信耶穌基督加給一切相信的人。 

  並且我們因著耶穌基督的十字架，得以坦然無懼地來到上帝面前，與上帝和好。這一切都是上帝主動的作為，我們這救恩上沒有半點

可以努力的功勞可言，就如保羅所說的，他是要追求得著那耶穌基督已經得著他的，就是那個在他完全還不配得之時就已經救他出死入生

的基督。 

既然如此，教會又何必強求主內的弟兄，繼續走那律法規定之下的道路，去爭取那個用割禮界定身份的選民資格？更何況這身份也無

法保障我們得以蒙恩成聖。對今天的我們來說更重要是定睛在主耶穌已經完成的，那救我們脫離滅亡的命運，迎向有著復活盼望的道路。 

  對保羅自己而言也是如此，他曾經因為執著於自己對信仰的看法，以自己認為正確的道路來榮耀上帝，卻在無意間成為那抵擋上帝旨

意的人。所以被主耶穌所得著之後，他一心一意要去追求那最好的、最重要的，那值得他拋下一切所有去贏得，不回頭看只獨獨走進前，

盡自己的一切去認識那位救他生命的主基督。因為這目標是如此地有價值，相比較之下保羅自己的過往，如論是成就、身份都有如糞土，

在主耶穌的榮耀下顯得微不足道。 

  所以保羅回應聆聽他話語的人，回應那些渴求救恩的人一個明確的答案：「因為我已認識我主基督耶穌為至寶。」那是讓保羅從與上

帝敵對變為順服上帝的救恩，讓保羅熱切傳揚福音的熱情，讓保羅在囚禁的患難中能靠主喜樂的泉源，最終也是讓保羅擁有對未來明確而

不變的盼望，那相信死而復活，上帝國的確降臨的盼望。所以就當一無掛慮地奔跑追求，直到得到上帝在基督耶穌，從上面召我們的賞。 

  那位兩千年前困擾於割禮要求的腓立比教會的會友，在聽完保羅的來信之後，不知道他對信仰的疑惑是否有獲得解答？相信在聖靈的

帶領之下，他必能明白什麼是他真實可以倚靠，什麼是他生命中最為寶貴之物。 

  如今保羅的信息也同樣對我們發聲，再次地詢問我們，什麼是我們在信仰中真實可以倚靠的，什麼是我們生命的中心，什麼是我們一

生中所要追求的最崇高的價值。   

  因為這樣我們也要如同保羅一般來追求認識基督，學習基督的受苦與死亡，為要重新得到生命。並且在患難中、挑戰中仍然可以如保

羅那樣靠主喜樂，因我們知道在我們心中有那真實可以依靠的，那已經得著我們、選召我們的耶穌基督。 

  我們最重要的事，就是那讓我們當初願意決志，告白我們的信仰，讓我們願意完全奉獻來回應的救贖恩典，就是因為那個恩典，所以

我們願意盡一切所有，來宣揚那個帶我們出黑暗、入光明的替贖福音。 

  親愛的弟兄姊妹，我們是否應該再一次仔細思考我們的呼召與使命，再次來思考上帝在我們教會的心意？思考我們以及教會要如何迎

接未來，我們應該如何踏出那個改變的步伐？讓我們自己個人、家庭和教會能再次塑造那個完全以宣揚基督的福音為中心的文化。  

  當年保羅立志將福音傳到地極，卻在他殉道後還要再經過三百多年， 福音才被羅馬帝國的人民普遍接受，還要再過將近一千三百年，

福音才會傳到一座遙遠的東方海島，就是台灣。但保羅在世之時毫不懷疑福音一定會廣傳於外邦人當中，且他也努力傳揚主的福音直到他

人生最後時刻，因爲他明白上帝國的榮耀一定會顯明出來。 

  我們長老教會在台灣宣教不過一百五十幾年，我們教會設立到現在也不過短短三十三年，我們要看到福音遍傳，雖然不知道還要花多

長時間，或許五十年？一百年？但我們是否能存有與保羅相同的盼望，相信有一天福音會廣傳，真實相信主的旨意沒有落空，必然成就的

那一天，而我們也願意為著這樣異象，不計較自己的利益與得失，獨獨為福音的異象獻上我們一切的所有。 

  在這條服事的路上，我們可能沒有掌聲，我們付出的辛勞可能看不到回報，我們也可能會常常會傷心流淚，甚至被誤會，但我們是否

願意單單為著耶穌基督的緣故，不計較這些，如同耶利米，雖然經過百般的痛苦，他被打、被笑、被侮辱、他的百姓不諒解他，但是他依

然說：「倚靠耶和華的人是有福的。」因為我們相信的確有一天主的福音會翻轉這塊土地，有一天這塊土地上的百姓都蒙受得救的恩典，

得以在上帝國中有份。 

  親愛的弟兄姊妹，我們每個人都欠福音的債，我們不只是自己要傳福音，我們也需要幫助人能傳福音，包含為神學院奉獻，讓學院能

造就更多的工人。親愛的弟兄姊妹我們是否願意像以賽亞，聽見主的聲音就隨時回應，我在這裡，請差遣我。 


